

**Tagesbefehl von Generalstabschef Gadi Eisenkot zum Gedenktag für die Gefallenen der Kriege Israels und die Opfer des Terrorismus (Yom Hazikaron) 5778 (2018)**

**Kommandanten, Soldaten und Angestellte der Israelischen Verteidigungstreitkräfte!**

Sieben Jahrzehnte sind vergangen, seitdem der Klang der Sirenen die Straßen unseres jungen Landes beschallt hat, und Stille das Land ergriff; und **jetzt halten wir noch einmal inne**. Wir unterbrechen unsere tägliche Routine und stehen an den Straßenrändern unseres Landes still. Wir stehen gemeinsam im Schatten der persönlichen Erinnerungen und des nationalen Verlustes – auf Friedhöfen, an Gedenkstätten und auf Basen der Israelischen Verteidigungstreitkräfte (ZAHAL), und erinnern uns an die Leben, die durch die Dunkelheit der Erinnerung durchscheinen. Die Leben von ZAHAL-Soldaten und ihren Kommandeuren, der Mitglieder der Geheimdienste und der Sicherheitskräfte, die gemeinsam beim Schutz unseres Heimatlandes gefallen sind. Leben von extremem Mut und Entschlossenheit, trotziger Hingabe an die Mission und Liebe zu Nation und Land. In diesen Momenten heben wir unseren Blick zu jenen, mit deren Verdienst unser Pfad gepflastert ist und die nicht länger unter uns sind. In Bescheidenheit und Respekt verpflichten wir, die Soldaten und Kommandeure von ZAHAL, uns dazu, ihre Mission fortzusetzen und zu erfüllen.

An diesem Tag **senken wir den Kopf** gemeinsam mit den Hinterbliebenen – unsere Lieben, die täglich den sehnsuchtsvollen und anhaltenden Schmerz empfinden. Auf dem Weg der Bewältigung, den sie gehen müssen, sind wir verpflichtet, ihnen beizustehen. An diesem Tag gedenken wir der Gefallenen, deren Gräber unbekannt sind, und wir beten dafür, dass sie alle in unsere Grenzen zurückkehren mögen. Im Licht der ewigen Brüderlichkeit, die uns mit unseren Waffenbrüdern verbindet, versprechen wir, das Leben jener zu verbessern, die für unsere Sicherheit einen Preis gezahlt haben – die verwundeten Soldaten von ZAHAL.

**Kommandeure und Soldaten,**

wir stehen durch Schmerz und Sehnsucht gemeinsam aufrecht, da wir die siebenzig Jahre währende Verantwortung für die Sicherheit der Bürger und Einwohner des Landes tragen. Mit Respekt für diese Verantwortung steht ZAHAL als nationale und professionelle Armee des Volkes, vereinigt in einem gemeinsamen Ziel. Wir stehen als bewehrte Mauer gegen jede Bedrohung und wahren ZAHAL als bereite und leistungsstarke Armee. Wir operieren in der Verfolgung unserer gemeinsamen Absicht: den Staat zu verteidigen und sein Fortbestehen zu sichern.

„Der HERR möge Kraft geben seinem Volk, der HERR möge sein Volk segnen mit Frieden.“  
(Psalm 29,11)



**General Gadi Eisenkot**

Generalstabschef der Israelischen Verteidigungstreitkräfte